



Sprachen verbinden!

Europäischer Tag der Sprachen in Monte Laa



Kulturelle Vielfalt und Mehrsprachigkeit sind heute zentrale Merkmale unserer Gesellschaft. Dennoch werden die Potenziale sprachlicher und kultureller Diversität in der Schule, am Arbeitsplatz, aber auch in der Freizeit noch nicht ausreichend genutzt.

Wien ist eine Großstadt, in der Menschen unterschiedlichen Alters und unterschiedlicher Herkunft zusammenleben.

Im Siedlungs- und Wohngebiet Monte Laa, einem Stadtteil im 10. Wiener Gemeindebezirk, gehen täglich Menschen aneinander vorbei, welche viele verschiedene Sprachen sprechen.

Da unsere Siedlung sehr vielfältig ist, beschlossen wir, im Rahmen des Projektes „Europäischer Tag der Sprachen“, ein Fest zu organisieren. Am 26. September 2009 riefen wir unter dem Motto „**Sprachen verbinden**“ zu einer Begegnung der Menschen in Monte Laa auf.

Ziel dieser Aktion war es, zwischen den in Monte Laa lebenden Menschen Brücken zu schlagen, damit Unterschiede in Kultur und Sprache zu einer Bereicherung werden und ein respektvolles Miteinander gefördert wird.

Am Tag der Sprachen werden Bürgerinnen und Bürger auf die Möglichkeiten und Vorteile des Sprachenlernens aufmerksam gemacht. Die Teilnehmer und Besucher des Tags der Sprachen in Monte Laa trugen auf ihre Weise zur Wertschätzung aller Sprachen und Kulturen bei, damit wir nicht vergessen, wie wichtig es ist, einander zu verstehen.

Wer Fremdsprachen spricht, hat den Schlüssel zu interkulturellem Verständnis in der Hand. Der Europäische Tag der Sprachen, der jedes Jahr am 26. September stattfindet, fördert das Bewusstsein für die völkerverbindende Wirkung des Erlernens einer Fremdsprache.

Der Tag der Sprachen in Monte Laa wurde am Samstag, den 26. September 2009 von 15:00 bis 19:00 im und vor dem Musikraum von Moselgasse 10 abgehalten.

Aktionen am Tag der Sprachen in Monte Laa am Samstag, den 26. September 2009

- Menschen konnten einander kennenlernen, Gemeinsamkeiten entdecken, Spaß haben, neue Ideen schmieden!
- Auf Info-Tischen wurden Kinderbücher aus aller Welt und Wortlisten mit gebräuchlichen Worten und Sätzen für den Urlaub (zweisprachige Listen: Deutsch – Fremdsprache) ausgestellt. Die Wortlisten werden auch im Forum Monte Laa zu finden sein.
- Die Teilnehmer erzählten Details aus ihrer Kultur, zeigten ihre Schrift und halfen beim Nachschreiben. Sie gewährten uns Einblicke in verschiedene Länder und deren Sprachen.
- Es gab die Möglichkeit, sich in eine Interessentenliste für Sprachkurse einzutragen, sich selbst als Trainer für eine Sprache anzubieten und Tandem-Gruppen zu finden, in denen zwei Personen einander ihre Muttersprache beibringen. Diese Aktionen sollen auch im Forum Monte Laa (<http://www.monelaa.net/forum/>) weitergeführt werden.
- Eltern und Kinder konnten sich in einem internationalen Eltern -Kind -Treff austauschen, um verschiedene Lieder, Reime, etc. in diversen Sprachen kennenzulernen.
- Teilnehmer und Besucher malten folgenden Satz in vielen in Monte Laa gesprochenen Sprachen auf ein Plakat:
„Sprachen verbinden Menschen in Monte Laa“.
- Es wurden verschiedene Länderfahnen und viele bunte Bilder gemalt. Zu sehen gibt es diese Bilder und Fotos vom Tag der Sprachen in Monte Laa, sowie den gemalten Leitsatz auf http://www.montelaa.net/fotos/20090926-Monte_Laa-Tag-der-Sprachen/
- Außerdem gab es Informationen über den muttersprachlichen Unterricht in Wiener Schulen
- und nicht zu vergessen: Teilnehmer brachten Speisen aus ihrer Heimat, damit die gegenseitige Verständigung auch kulinarisch weitergeführt werden konnte. Die Organisatoren sorgten für Getränke und Knabbereien.

Miteinander am Monte Laa - Laaer Berg

W: www.MonteLaa.net

E: Post@MonteLaa.net

M: 0676 677 67 27



SEI DABEI.

